

ENTREGO EL MANDO

al Ejército el Presidente Tejada de Bolivia

UNA JUNTA MILITAR Y CIVIL SE HACE CARGO DEL GOBIERNO
PARA ELIMINAR OBSTACULOS EN LA VIDA Y PROGRESO DEL PAIS RENUNCIO TEJADA

OFRECE TODA CLASE DE GARANTIAS EL NUEVO GOBIERNO MILITAR

LA PAZ, 18.—Al asumir el poder, el nuevo gobierno militar ofreció toda clase de garantías, repudiando a la vez todas las medidas violentas. Hasta este momento no hay detenidos políticos de ninguna clase, y se considera que el movimiento es sin odios ni rencores, inspirado únicamente en el mejoramiento social de la república. El ex-presidente Sorzano goza de absoluta garantía y libertad, toda vez que el movimiento operado se inspira en la evolución ideológica y no en el odio personal, ni en el simple cambio de gobernantes. En su manifiesto publicado a raíz de los acontecimientos, el ejército reconoce todos los pactos internacionales suscritos por los gobiernos anteriores.

PARA ELIMINAR OBSTACULOS EN LA VIDA Y EN EL PROGRESO AL PAIS RENUNCIO SORZANO

LA PAZ, 18.—Después de presentar su renuncia, el ex-presidente Tejada Sorzano hizo la declaración siguiente: "En cumplimiento

de mi alto cargo e inspirado en mi amor a la patria, elimino los obstáculos en la vida y el progreso del país al presentar mi renuncia. Para mí solo, los deberes de mi cargo representaban un sacrificio e intensa labor. Al renunciar incondicionadamente entregando el gobierno al ejército, me permito rendir las gracias a todos aquellos que han colaborado conmigo en esa noble tarea".

ELECTA LA NUEVA JUNTA DE GOBIERNO

LA PAZ, 18.—Los jefes del ejército y los líderes de los partidos políticos populares celebraron una reunión en la que eligieron la nueva junta de gobierno, compuesta de militares y civiles. Al asumir el poder la junta, la huelga general terminó automáticamente, y los trabajadores regresaron al trabajo inmediatamente, aceptando las declaraciones del nuevo gobierno de que se les ofrecen toda clase de garantías. Esas garantías se han hecho extensivas a todas las clases sociales como también al ex-presidente Tejada. Al saberse que la junta de gobierno estaba reunida en el palacio, una gran muchedumbre

(PASA a la Pág. 14.)



Nº. 64. Editor: ARTURO FONSECA C. Año I
San José, Costa Rica, Lunes 18 de mayo de 1936

EJERCITOS JAPONESSES

ocupan los puntos estratégicos de la gran muralla

Preparadas esas fuerzas para entrar a la China del Norte

SHANGHAI, 18.—Las autoridades chinas están grandemente preocupadas porque el alto mando del ejército japonés de Kwantung, el que representa las fuerzas japonesas acantonadas en Manchukuo, están despachando fuertes destacamentos de tropas a todos los pasos de la gran muralla. Se dice que estas fuerzas están preparadas para entrar en la China del norte



PU YI

Grandemente preocupadas las autoridades chinas

en el momento propicio. Toda esa región se encuentra en perfecta calma desde que los japoneses conquistaron la provincia de Jehol en 1933, y por eso se cree que las tropas que están muralla están listas para juntarse a las fuerzas expedicionarias que marchan hacia el sur.

EL MISTERIO DE LAS JOYAS DE LA BARONESA THYSEN, PERDIDAS en el accidente que costó la vida al Príncipe Alexis MDVANI

ATENTO CONTRA SU VIDA UNA JOVEN DE 18 AÑOS

Motivos? Una historia de amor

LA POLICIA INVESTIGA

El golpe fue seco, brutal. Golpe producido por un cuerpo suave y pesado al caer en el pavimento.

Cinco de la madrugada. . . Se bailaba en el alto de una casa de la Avenida 10. Casa vieja, de balcón, en la que funcionamos dicen,—una especie de cabaret.

La gente corre a enterarse del caso; para la música de tocar, el ambiente, momentos antes de al gazará y alegría, es ahora de tragedia.

Una joven de 18 años de edad, —Eudoxia Pérez,—había atentado contra la vida, arrojándose de la beza del balcón a la calle.

Una circunstancia, milagrosa pueda decirse, salvó su vida; en el aire dió vuelta, y cayó sentada en el pavimento.

Estaba tendida. . . Privada de conocimiento. . . Como muerta parecía, por su absoluta inmovilidad y extraordinaria palidez.

Una amiga de Eudoxia, dice:—su caracter no podía llevarla a nada bueno. . .

En esta frase se compendian las características físicas y morales de la muchacha. La primera impresión fue de que la chica era cadáver. . .

—No, tiene vida; respira. . . —observó uno de tantos.

Una toma de ron y Eudoxia vuelve en sí y habla.

—Quiero morir. . . La existencia me es insuportable. . . Se que no me quiere, que me repulsa. . . No sería vida para mí, vivirla sin él. . .

Quien era ese "El"?—investigó la policía.

Se le informa:

Un "divo" del divino arte, buen violinista y mejor mozo, por el que la Eudoxia perdió los sentidos. . .

(PASA a la Pág. 7.)

LITIGIOS QUE PREOCUPAN A LOS TRIBUNALES Y LA POLICIA DE MEDIA EUROPA—TAMBIEN NINA MDIVANI SE DIVORCIA PARA CASARSE CON DENNIS CONAN DOYLE, HIJO DEL CREADOR DE SHORLOCK HOLMES. — HEINRICH, EL MARIDO SEXAGENARIO DE LA EX-MANIQUI QUE HEREDO MILLONES ALEMANES Y UN TITULO HUNGARO DE ADOPCION



1. La Baronesa antes del accidente—2. Después —3. El Barón Heinrich de Thyssen—4. Dennis Conan Doyle—5. Nina Mdivani que divorcia a su marido Mr. Huberich para casarse con Conan Doyle—6. La residencia de los Sert en Palomos—7. Raussanda de Sert la única Mdivani que no se ha divorciado

Evidentemente no hay manera de mantener a estos Mdivanis de la patria georgina de Stalin fuera de la órbita periodística Ya no hay manera de recordar los matrimonios, divorcios demandas y contrademandas, accidentes y tragedias en que viven envueltos los hijos de aquel ayudante de la Guardia del Czar Nicolás que usa el título de Príncipe y los trasmite por su propia autoridad a sus hijos o hijas aun cuando los entendiéndose en heráldica dicen que sólo

(PASA a la Pág. 8.)

Mata por celos Pablo Segura a Teresa Fallas disparándole 2 balazos

El trágico suceso ocurrido ayer tarde en Patarrá de Desamparados

Ayer, a las cinco y media de la tarde, la pequeña aldea de Patarrá de Desamparados, fue teatro de un trágico acontecimiento. Teresa Abarca Seas, joven bellísima de unos 20 años de edad, fue baleada por su novio Pablo Segura Cordero.

VIEJOS NOVIOS. Se conocieron desde pequeños. Frecuentaron la misma escuela. Recorrieron los mismos senderos en las mañanas cantarinas de mayo en busca de las vacas que pastaban en el otro, y mil veces sus sombras se confundieron en diciembre, mes de esperanzas, cuando recogían las bayas rojas de los cafetos. Bajo el mismo sol, en la misma pequeña alquería los dos muchachos fueron echando cuerpo y dente de dos meses el cura, juntando sus manos abaciales sobre sus cabezas bendeciría su unión matrimonial.

EN EL TURNO. —Ayer, las gentes del vecino poblado pusieron sus trajes de coger misa. Muy temprano andaban alegres rondando las entradas de la ermita, esperando la llegada de las mozas que entrarían a los oficios. Todo el día estuvieron de fiesta los aldeanos; había turno en la alquería.

EL NUEVO JUEZ DE PAZ. El sábado don Jacinto Rodríguez jefe político del cantón juramentó al nuevo juez de paz de Patarrá don Pablo Segura, le entregó la cruceta y el blac jaket y que dio de verlo en funciones, ayer durante el turno.

PASEANDO CON OTRO —Al compás de la marimba las mozas del poblado iban ofreciendo números para las rifas. En los pollitos de la entrada del santuario descansaban los chalanes venidos en hermosos jameles de toda la hermosa contornada.

Como a las cuatro y media de la tarde, pasado el aguacero, la filarmonía volcó las sonoridades de sus instrumentos sobre las gentes y las casas que jugaban lotería, y compraban cáñamos bajo el tinglado de maderas nuevas. Entonces comenzaron a desfilar las parejas de novios. Pablo esperó. Había visto a su novia hacerle de "ojitos" a Francisco Arguedas y éste acercándosele la invitó a pasear, comenzando a dar vueltas alrededor de la plaza.

PABLO VA A TRAER EL ARMA. —Cegado por los celos, el primer impulso de Pablo fue irse a su casa a traer el arma. Media hora después, jadeante, sudoroso, se encontraba ya de vuelta y buscaba con mirada feroz a su víctima.

DOS DISPAROS. —De pronto, Pablo vió a su novia con Francisco; los vió conversar poniendo almidarados gestos y sin esperar más sacó el revólver y disparó dos balazos sobre la pareja. El primero lo erró; pero el segundo entró por la barbilla a su novia, incrustándose en la base craneana, tras de haber partido en dos la mandíbula y de haberse, a su vez, dividido la bala.

SE ENTREGA A LAS AUTORIDADES. —El juez de paz, cometido el hecho, saciada su venganza, se entregó a las autoridades de policía del cantón.

AL HOSPITAL LA HERIDA. Inmediatamente se procedió a la

(PASA a la Pág. 7.)

EXAMENES CIENTIFICOS DE LA VISTA

ANTEOJOS y LENTES de todas clases

CONSULTORIO OPTICO RIVERA

Frente al Gran Hotel Costa Rica



OBLIGADOS LOS VISITADORES A RESIDIR DONDE EJERCEN SUS FUNCIONES

NOTAS de SOCIEDAD



ESTAMPAS ARISTOCRATICAS

Señora doña **MARIA HELENA ORTIZ JIMENEZ de CASTRO** NOVEDADES enoja su sección social de hoy, con la fotografía de la distinguida señora doña María Helena Ortiz Jiménez de Castro, una de las damas más bellas de nuestra sociedad elegante. Para ella tributamos nuestro más cariñoso y sincero homenaje de admiración y respeto.

VIAJEROS DISTINGUIDOS

Por la vía del Atlántico regresaron al país después de una larga permanencia entre sus familias en España, los distinguidos esposos don José Vives y doña Margarita Terán de Vives. A Limón salieron a recibirlos sus padres, don Máximo Terán y doña Victoria Valls de Terán. NOVEDADES se complace en presentarles su más atento saludo de bienvenida.

DOLENCIA

Continúa delicado de salud el estimable amigo don Hernán Calzada, por cuyo restablecimiento formulamos los mejores votos.

PROXIMA BODA

Recibimos la presente invitación que mucho agradecemos. Rafael Angel Bejarano U. y Claudia Hidalgo Esquivel, tienen el gusto de participar e invitar a Ud. a su matrimonio que se celebrará en la Iglesia de La Merced, el lunes 18 de mayo a las 6 a. m. y le ruegan pasar luego a su casa de habitación. San José, Mayo de 1936.

PARA VENEZUELA

Rumbo a Venezuela emprendió viaje don José Herrera González. Lo despedimos cordialmente.

PARA PANAMA

En carro salón agregado al tren de pasajeros, salieron ayer hacia Limón, donde embarcaron por la tarde a bordo del vapor VERAGUA hacia Panamá, para continuar su viaje de bodas para Europa, los jóvenes esposos, don José D. Bazán y doña Claudia Jiménez de Bazán. NOVEDADES los despide muy atentamente, augurándoles una travesía muy feliz.

VIAJEROS DISTINGUIDOS

Después de un feliz recorrido de placer por los Estados Unidos de Norteamérica y de Europa, regresaron a Costa Rica, el caballero don Alberto Ortuño, director del Banco de Costa Rica, y sus hijos los distinguidos esposos don Manuel Montejo y doña Lilia Ortuño de Montejo. NOVEDADES se complace en presentarles su más atento saludo de bienvenida.

Regresó de su patria en compañía de su hija Laurita el Dr. don Salvador M. Cavero, encargado de negocios de Perú en Costa Rica. NOVEDADES saluda muy atentamente al culto diplomático y amigo.

MUNDO DIPLOMATICO

Regresó de su patria en compañía de su hija Laurita el Dr. don Salvador M. Cavero, encargado de negocios de Perú en Costa Rica. NOVEDADES saluda muy atentamente al culto diplomático y amigo.

LLAMADOS A DECLARAR DE NUEVO EL JEFE DEL CONTROL Y TRES EMPLEADOS

PLANTEO LA GESTION ANTE EL JUZGADO EL EMPLEADO DE AQUELLA DEPENDENCIA A QUIEN SE CITA COMO BENEFICIADO TAMBIEN CON PARTE DE LA SUMA QUE SE DESTINO A AGUINALDOS

Nuevas investigaciones ordena el juzgado en relación con el afer de los giros del telégrafo

Ante el señor juez segundo de lo contencioso administrativo se planteó esta mañana que se aporten nuevas declaraciones sobre el afer de los giros para empleados de Telégrafos como aguinaldos de Noche Buena. Uno de los interesados en el asunto solicitó al juez que se llame a declarar de nuevo al Jefe de la Oficina del Control y a tres empleados de la misma oficina, los que firmaron la gestión ante el Juez para que se investigaran las denuncias.

La gestión fué presentada por el empleado del Control a quien dos ex-empleados de Telégrafos han citado como recibiendo dinero de la suma que se destinó para los aguinaldos.

El juzgado accedió a la solicitud y en el día de hoy se reali-

20 VISITAS ESCOLARES POR LO MENOS TENDRAN QUE HACER AL MES

Así lo dispuso la secretaría de educación pública

El secretario de educación pública tomó esta mañana el siguiente acuerdo para perfeccionar los servicios de la enseñanza:

—Los visitantes han de residir, obligadamente, en un pueblo del circuito escolar donde ejercen funciones.

—Han de hacer por lo menos, al mes, veinte visitas escolares, sin falta, una a cada escuela de las que estuvieren a su cuidado.

El ministro nos dice: Esta innovación es indispensable e ineludible por la necesidad obligatoria de que el Visitador, como el médico forense y el cura, radique en las localidades en que sirven al Estado; y, es que, algunos de estos funcionarios, viniendo en las ciudades, lejos de los pueblos de sus circuitos, fallan, por ausencias, al cumplimiento del deber. Estoy resuelto a organizar debidamente todo servicio escolar, de preferencia, los directamente relacionados con la técnica y administración de las escuelas.

Con C 185 de saldo favorable cerró cuentas la tesorería de Heredia

Muy pocos fueron los fondos que por concepto de entradas manejó durante el mes que pasó la secretaría escolar de Heredia. Del informe que con fecha de hoy ha rendido a la contaduría general escolar copiamos estos datos. Entradas generales: 285 colones, 73 céntimos; salidas, 102 colones; saldo a favor: 185 colones, 73 céntimos.

LLAMADOS A DECLARAR DE NUEVO EL JEFE DEL CONTROL Y TRES EMPLEADOS

PLANTEO LA GESTION ANTE EL JUZGADO EL EMPLEADO DE AQUELLA DEPENDENCIA A QUIEN SE CITA COMO BENEFICIADO TAMBIEN CON PARTE DE LA SUMA QUE SE DESTINO A AGUINALDOS

Nuevas investigaciones ordena el juzgado en relación con el afer de los giros del telégrafo

Ante el señor juez segundo de lo contencioso administrativo se planteó esta mañana que se aporten nuevas declaraciones sobre el afer de los giros para empleados de Telégrafos como aguinaldos de Noche Buena. Uno de los interesados en el asunto solicitó al juez que se llame a declarar de nuevo al Jefe de la Oficina del Control y a tres empleados de la misma oficina, los que firmaron la gestión ante el Juez para que se investigaran las denuncias.

La gestión fué presentada por el empleado del Control a quien dos ex-empleados de Telégrafos han citado como recibiendo dinero de la suma que se destinó para los aguinaldos.

El juzgado accedió a la solicitud y en el día de hoy se reali-

El Noticiario Relámpago

Las autoridades investigarán sobre introducción clandestina de ciudadanos polacos.

Porque no proceder en la misma forma con los residentes chinos?

La ley que prohíbe la entrada al país de asiáticos, data de más de cuarenta años, y los hay, no pocos, jóvenes, que ni hablan ni entienden pisca de español.

Nació esa gente en Costa Rica...? Cuándo...? Cuáles sus padres...?

A uno de los amigos más allegados al presidente Cortés, oímos decir esto:—A más de los "huesistas" existe otra "polilla" de pedigueros que traen loco al hombre: los que piden y hasta exigen obras de fomento para sus localidades. Son miles ellos.

Menos mal tratándose, como se trata de nobles tendencias que indican interés por el progreso de los pueblos.

Y comenta por último nuestro informante: con veinte millones de colones no satisfaría don León las ansias, muy justas después de todo, de esas gentes. Acaso don León, de candidato, haya ofrecido a los pueblos tantas cosas... Es probable.

Los diputados banquiarán uno de estos días al colega señor Castro Beeche que marcha de ministro a Washington.

Organiza esa demostración de cariño y simpatías, el diputado Vargas Coto y la fiesta con seguridad estará muy concurrida.

Buena idea, por aquello de "a todo señor, todo honor". Caya merece esa distinción y algo más.

Batidas en toda regla ha dado la policía en los últimos días a las damiselas hampinas molestas y escandalosas.

Una legión de ellas fueron presentadas en una de las secciones de la gendarmería capitalina e impuestas brevemente de lo siguiente:

—Trabajan, hacen vida seria y comedida o se les juzga por vago y se les confina.

Buena medida de higienización social, por cierto.

Mas, por que la policía no adopta los mismos procedimientos moralizadores con el enorme ejército de vagos y viciosos que invade la ciudad?

Forman legión esta gente.

SERVICIO DE ROTARISMO ENTRE LOS VISITADORES ESCOLARES Presentará el plan el jefe de enseñanza primaria

El jefe de enseñanza primaria, Sr. Solórzano, realiza grandes actividades en el ejercicio de sus funciones y ha tomado multitud de disposiciones administrativas para perfeccionar en lo material y moral los servicios escolares, en general, principiando por haber dispuesto la separación del magisterio a unos cuantos elementos de dudosa conducta y reuniendo informaciones privadas a otros por quejas recibidas de los vecindarios; lamenta el señor Solórzano lo difícil que se ha de esclarecer toda situación de esta índole en estos casos por las reservas de las gentes y las intrigas enormes que afluyen alrededor de

estas acusaciones, y estas circunstancias le hacen pensar en la necesidad de adoptar en estos asuntos sistemas más expeditos y acertados a fin de que en todo problema sea hecha la perfecta evidencia y resplandezca la verdad a cuyo efecto presentará un plan de servicios para efectuar esas investigaciones que espere sea acogido y aprobado por el superior; en ese plan entra la siguiente innovación: para impedir inconvenientes entre maestros y visitantes, cual es, la de declarar el servicio de rotarismo en las actividades de estos últimos funcionarios.

NOMBRADOS HOY DOS NUEVOS VISITADORES DE ESCUELAS

Don Hernán Paniagua en Alajuela y don Carlos Mora Barrantes en San José

Visitadores de escuelas, han sido nombrados:

Don Hernán Paniagua, que por muchos años ha servido en la provincia de Alajuela, para el circuito segundo, escolar, de San Jo-

sé y para el primero puesto que desempeñaba el señor Garnier, don Carlos Mora Barrantes, director de la escuela "Mauro Fernández".

YA LLEGARON

las famosas llantas para bicicleta marca

"PALMER"

Las mejores del mundo

EL CENTRO DE SPORT

AVENIDA CENTRAL — FRENTE A SIEBE

Para PROCURAR LA PAZ ofrecen su

EL AUMENTO DE LOS SALARIOS ORDENO EL NUEVO GBNO. DE BOLIVIA

KOLA ANCLA

El producto que indispensablemente le dará buen resultado

CONTRA

La pérdida de la memoria, el histerismo, la impotencia y la decadencia orgánica.

Ocasionados por los abusos, por el trabajo y los sufrimientos.

De venta en todas las farmacias.

LABORATORIOS ANCLA

ULTIMA HORA

DESTROZADO POR UN TREN BANANERO UN DESCONOCIDO

El cadáver fué llevado a Limón, pero no ha podido ser identificado

LIMON, 18. — A NOVEDADES En 26 Millas fué encontrado, al lado de la vía, el cadáver de un hombre. Se encontraba completamente despedazado, y fué traído a esta ciudad. No fué posible identificar el cadáver, por estar horrorosamente mutilado

y porque no se encontró ninguna prenda personal en su traje que pusiera a las autoridades en condición de saber quien es la víctima. Se tiene la impresión de que la muerte la produjo un tren bananero. Redactor-Corresponsal.

INCINERADOS LOS RESTOS DEL MARISCAL ALLENBY

LONDRES, 18.—Los restos del héroe británico de la gran guerra el difunto Lord Allenby, fueron incinerados en la mañana de hoy y se les tributaron simples ceremonias militares a su memoria. Los últimos ritos religiosos fueron presenciados por su esposa y unos pocos amigos íntimos del mariscal. El consejo del ejército británico envió una corona de flores, siendo ella la única que fué puesta en el ataúd. Las cenizas del gran soldado fueron recogidas en una pequeña arquilla de metal.

ENTREGO EL MANDO al Ejército el Presidente Tejada...

(VIENE de la página UNO) se congregó en frente, vivando a los miembros de la junta. La composición definitiva del nuevo gobierno será anunciada luego.

LOS DOS PARTIDOS SOCIALISTAS Y EL EJERCITO ASUMIERON EL PODER EN BOLIVIA PARA IMPLANTAR EL SOCIALISMO DEL ESTADO.—EL CORONEL JOSE DAVID TORO JEFE DE LA JUNTA DE GOBIERNO

LA PAZ, 18.—El movimiento mancomún de los dos partidos socialistas en apoyo del ejército culminó ayer en el derocamiento del presidente Tejada, después de infructuosos esfuerzos de parte de este último para solucionar la verdadera huelga política que se produjo con la abstención de los electores en los registros electorales para las elecciones generales de mayo 31, las que la junta cancelará. Se unió a esa intranquilidad política el movimiento de los obreros tendiente a obtener un aumento de sus sueldos, en vista del elevado costo de la vida. Ese movimiento se convirtió en huelga general, y paralizó totalmente las actividades en La Paz durante los días sábado y domingo. Comprendiendo la gravedad del momento, el ejército unido a los dos partidos republicano socialista y socialista izquierda pidió la renuncia del presidente Tejada, encargándose del gobierno de la república. La junta mixta, de acuerdo con las necesidades de las clases medias del pueblo, está estableciendo un verdadero socialismo del estado, el cual

TEMEN LOS NACIONALISTAS CHINOS QUE LOS JAPONESES IMPONDRAN A PUYI COMO EMPERADOR DE LA GRAN CHINA

SPANGHAI, 18.—La concentración de las fuerzas más numerosas que los japoneses jamás hayan movilizado en el norte de China, consistentes de siete mil hombres que acaban de ser desembarcados en Tientsin, está despertando temores en los círculos chinos que Manchukuo está por apoderarse de las cinco provincias norteafricanas para anexarlas definitivamente. El gobierno de Nanking está convencido que los japoneses pretenden establecer a Henry Puyi, actual emperador de Manchukuo y el último representante de la familia imperial de los Manchúes en el trono de la Gran China.

UNA COMISION REAL INVESTIGARA LAS CAUSAS DE LOS MOTINES EN PALESTINA

LONDRES, 18.—El secretario de colonias, H. J. Thomas Jr, declaró en la cámara de los comunes en la mañana de hoy, que el gobierno solicitará a Su Majestad el rey Eduardo VIII para que nombre una comisión real con el propósito de investigar las causas de la inquietud en Palestina. La comisión será nombrada una vez que se restablezca la calma en el territorio del mandato.

LA CONSERVACION INEFICIENTE DE LA PAZ MOTIVO EL RETIRO DE GUATEMALA DE LA LIGA

MADRID, 18.—Virgilio Rodríguez Beteta, ministro de Guatemala en España y delegado a la sociedad de las naciones, informó ayer a la United Press que la nota oficial del gobierno de Guatemala dice que se retira de la sociedad de las naciones convencida de la ineficiencia de la conservación de la paz y de la defensa de los derechos de las naciones débiles. El señor Rodríguez telegrafó a la liga desautorizando la versión de que la renuncia de Guatemala estaba influenciada por Italia, y haciendo hincapié en el hecho de que la decisión era una medida económica. Agregó el ministro que Guatemala considera que la Liga no ha funcionado de acuerdo con los ideales de sus fundadores, y que el texto completo de la nota será publicado hoy mismo.

LOS PAISES NEUTRALES APOYARAN A LA LIGA EN SUS ESFUERZOS EN PRO DE LA PAZ

COPENHAGEN, 18.—Entrevistado por el periódico "Politiken", el ministro de relaciones, doctor Munch, dijo que las recientes conferencias celebradas por los representantes de las 7 potencias neutrales, revelaron el hecho de que la situación internacional está sumamente complicada, pero que a pesar de todo esos 7 países están dispuestos a dar todo su apoyo a la liga de naciones, mientras existan las esperanzas más remotas de que la sociedad promueva la paz mundial.

es la aspiración máxima de los jóvenes socialistas que pertenecen a la junta. El coronel José David Toro ha asumido la presidencia de la junta en reposición de Busch después de su llegada de Villa Montés.

CELEBRARANSE ELECCIONES GENERALES PARA RECONSTRUIR EL GOBIERNO DE BOLIVIA

LA PAZ, 18.—El teniente coronel Germán Busch, jefe interino del estado mayor del ejército, asumió la presidencia del gobierno provisional y a las cinco de la madrugada de hoy expidió un manifiesto a la nación en el que promete reconstruir el gobierno y convocar a elecciones generales.

DESIGNADOS LOS MIEMBROS SOCIALISTAS DE LA JUNTA DE GOBIERNO

LA PAZ, 18.—Los republicanos socialistas designaron a Gabriel Gonsalvez y Pedro Zilveti Arce para integrar la junta de gobierno. El partido socialista izquierdista ha designado a Enrique Baldivieso y a Fernando Campero Alvarez como sus representantes en la junta, sabiéndose que Baldivieso asumirá la cancillería.

LA PAZ, 18.—El presidente Tejada Sorzano renunció ayer, entregando el poder al ejército. La capital está en perfecta calma.

LLEGO HOY AL PAIS NUESTRO MINISTRO EN PANAMA

SOLICITO PERMISO PARA ESE VIAJE Y LE FUE CONCEDIDO.—EN LA TARDE ESTAA EN LA CAPITAL

En la mañana circuló el rumor de que el Gobierno había dispuesto llamar urgentemente a nuestro ministro en Panamá, don Enrique Fonseca Zúñiga. Al respecto se hicieron diversas conjeturas y los rumores se agrandaron ante el hecho de que en la mañana el Gabinete se reuniera en Consejo con el señor Presidente de la República.

Con el fin de ofrecer a nuestros lectores una información exacta sobre el particular recurrimos más tarde a las fuentes oficiales. En la secretaría de relaciones exteriores se nos sumi-

nistró al respecto esta información: el señor Fonseca Zúñiga solicitó permiso del gobierno para ausentarse por algunos días del ministerio en Panamá con el objeto de venir a Costa Rica. El permiso fué concedido y don Enrique Fonseca Zúñiga llegó en la mañana de hoy al país. Se trata, pues, de una simple licencia de unos días, y siendo falso toda otra noticia que diarios sensacionalistas pusieron en sus pizarras.

El señor Fonseca Zúñiga llegó a Limón en la mañana de hoy a bordo del Cordillera

"NOVEDADES"

el único Diario de la tarde que paga un

SERVICIO Cablegrafico



el mundo de los deportes

EL ALAJUELA JR. VENCIO A LA GIMNASTICA POR 3 TANTOS CONTRA

EL CUENTO DE LA SEMANA

LA ULTIMA AVENTURA DE SIMBAD EL MARINO

Había en Bagdad una bailarina muy bella que se llamaba Guinare. Aunque sus admiradores la colmaban de homenajes y riquezas, no se sentía completamente feliz, pues había nacido en su corazón un deseo que no había podido satisfacer.

Al pasarse cierto día por el barrio más comercial de la ciudad, le había llamado la atención un magnífico collar de perlas y diamantes en la tienda del orfebre Agib. Y había preguntado por el precio de la joya al mercader:

—No lo daría por menos de dos mil piezas de oro, había respondido éste. (El gran visir me lo había encargado para las bodas de su hija Zobeida, pero, usted sabe que la doncella murió la víspera de su matrimonio. Esto le demostrará que el collar es una joya ya príncipesca que no tiene par en el mundo. La Sultana desea ahora comprármela y creo que me la pagará mejor que el visir.

Estas explicaciones, lejos de apaciguar los deseos de la bailarina, no hicieron más que avivarlos.

Imposible! Ninguno de sus amigos querría gastar una suma tan grande. Casi todos eran mercaderes. A sus ruegos todos respondieron que el momento no era oportuno, que los negocios marchaban mal, que no hacían ganancias, que una crisis nunca vista se cernía sobre el mundo del comercio desde el Mar de las Indias hasta el extremo del Mediterráneo...

—Pero una tarde, el joven Abu Hassan, que era su favorito y a quien le había pedido con más insistencia, le dijo:

—Por tus lindos ojos, he reunido mil quinientas piezas de oro. Aquí las tienes. Ve ver al orfebre Agib. Es posible que consienta en rebajar el precio del collar.

Radiante de gozo se marchó Guinare en busca de la tienda del joyero. Pero por más elocuente que se mostró, el orfebre rehusó rebajar una sola piastra.

—No, no, decía, no hay que discutir el precio de una maravilla semejante. Y, además, tengo la seguridad de que aguardando un poco más, la venderá mejor a la muy amada esposa del Sultán.

—Yo he de conseguir ese collar! juraba Guinare al entrar en su casa. Y toda la noche le pasó en vela pensando en los medios de adquirirlo. Poco antes de la aurora ya había concebido un plan, y se durmió por algunas horas llena de una dichosa esperanza.

Al despertar se vistió de prisa. Sólo estuvo unos cuantos minutos en el baño. Apenas había abierto Agib su puerta cuando la vio entrar. Tuvieron un largo con-

to, el lábio al cabo del cual ella entregaba a él las mil quinientas piezas de oro de Abú Hassan.

Después, subiendo a su palanquín, la bailarina se hizo llevar a casa de su viejo amigo Simbad. Simbad el Marino, el mismo que después de las mil aventuras que todo el mundo conoce, gozaba apasiblemente de su enorme fortuna en uno de los más bellos palacios de Bagdad.

—Quiero... amigo Simbad — le dijo ella desde el principio — dar te ocasión de agradarme y al mismo tiempo hacer un buen negocio.

—Explicate, clarito de luna, le responde el galante viejo.

—Pues ya verás: he convenido al orfebre Agib de que me venda por quinientas piezas de oro un hermoso collar que vale por lo menos dos mil. Me ha dicho que me lo deja en precio tan bajo porque se ha visto obligado a cancelar un préstamo urgente y por eso va a liquidar su almacén... La crisis...!

Simbad reflexionó. —La crisis!, murmuró por fin. En mis tiempos no se conocía esa palabra. En fin, el negocio me parece interesante; veré al orfebre.

—¿Y me darás el collar? Qué son quinientas piezas de oro para un hombre tan rico, tan poderoso y tan magnífico como Simbad el Marino?

Simbad dió una palmadita cariñosa en la mejilla de la bailarina: —Anda, palomita rosada, Simbad no te olvidará.

—Cosa curiosa, pensaba Simbad al dirigirse al comercio. A fé mía que no comprendo los procedimientos de los mercaderes de ahora. Y a la verdad, difícil le fué disimular la sorpresa cuando después de cinco minutos de transacción, Agib le entregaba a cambio de quinientas piezas de oro un collar que — le juró — valía cuatro veces más.

Le asaltó una sospecha. Si por casualidad, perlas y piedras fuesen falsas...! Pero no. Un competidor de Agib a quien consultó le dijo:

—El oro es de buena ley, las perlas finas y los diamantes bien tallados. El collar vale muy bien mil quinientas piezas de oro.

—Dame dos mil y es tuyo, replicó Simbad.

El orfebre se excusó pretextando la dificultad que habría para vender una joya de tanto valor, la crisis había agotado los compradores... Pero después de media hora de negociaciones consintió en pagar a Simbad por el collar las mil quinientas piezas de su primer avalúo.

—Mil quinientas menos quinien-

tas y un pequeño dominio de los Alajuelenses, se hace monotonó, cansado. Ambos equipos juegan mal, sin entusiasmo, con frialdad. A los quince minutos de este tiempo, en una entrada canaria se produce el segundo tanto amarillo. Esquivelito, un diminuto delantero canario, ha sido el héroe del partido, con sus intervenciones rápidas, de malicia. Anda por todo el campo, estorbando al ataque contrario y atacado con fiereza. Fué como en el juego anterior, en que jugó su equipo, — el mejor de los veintidos jugadores. Otro que tuvo una actuación buena, ayer, fue Garrobero. A los treinta minutos del segundo tiempo, se produce el tercer tanto canario. Ya el triunfo, con este tanto, lo tienen asegurado los "manudos". El juez, Guelito, tuvo una mañana desastrosa, — posiblemente falta de tradín, — ya que él es uno de los pocos buenos que tenemos. La gimnástica estuvo de mala estrella: dos tiros formidables pegaron en los largueros, — ambos, sin esta circunstancia, hubieran empatado el juego y quien sabe si... Sin laices de mayor importancia termina el juego. Repetimos: ambos equipos estuvieron malos, como posiblemente no los había mos visto antes. Diéron una exhibición pobre, raquiza, sin entusiasmo alguno. El resultado final fué de tres a uno. Ganaron los canarios una bola que obsequió el dedicado.

Enfrentáronse ayer en el Estadio estos dos poderosos cuadros. La afición respondió con pobreza y las tribunas se vieron muy despobladas. A las diez en punto, el distinguido señor Ministro de Gobernación licenciado don Luis Fernández hizo el saque. El juego dió principio a todo tren y ambos equipos se entregaron a la brega con todo coraje. Notamos un pequeño dominio de parte de los canarios, quienes ayer jugaron con un poco más de tecnicismo que sus rivales. A los doce minutos de principiado el partido, la Gimnástica en una escapada rápida logra anotar el primer tanto de la mañana. Bien pronto el Alajuela empata mediante una intervención vistosa de Garrobero. Una entrada que viene luego, iniciada por la delantera Gimnástica, jugada peligrosa, es frustrada por haberse desinflado el balón. Sin mayores lances de importancia, termina el primer tiempo. Uno a uno ha sido el margen de él.

CLAUDEMOR
Efecto seguro en el tratamiento de las hemorroides
FARMACIA QUIROS

la fiesta deportiva en honor del Sr. Presidente de la República Lic Cortés Castro. Don León felicitó a los deportistas liceistas en un brillante discurso. Con todo entusiasmo se verificó ayer en el Club Alemán la fiesta deportiva organizada por los liceistas y en honor del señor presidente de la República don León Cortés Castro. A nueve de la mañana, al llegar el Lic. Cortés se iniciaron las competencias. En la hermosa piscina del Club se efectuaron vistosas exhibiciones de natación, que merecieron el aplauso de la concurrencia. Después de estas competencias de natación, se efectuaron las de salto a lo alto y salto con garrocho. En ellas salieron vencedores, respectivamente, los señores Gáton Guardia y Alfredo Cruz. El primero logró una altura de pulgadas. El segundo un salto de 10 pies 6 pulgadas. El señor presidente Cortés con palabras entusiastas, felicitó los liceistas por sus actividades deportivas y encomió la labor hecha por el profesor Garro en este sentido. Dijo que su gobierno se interesaría por el desarrollo más efectivo de las diferentes actividades deportivas del país. Su discurso fué elocuente y dejó una magnífica impresión a todos los deportistas allí reunidos. Fué una fiesta deportiva brillante, como pocas se han visto aquí. Felicitamos a sus organizadores.

Estilos Novedosos

NOS HEMOS ESPECIALIZADO

TODOS LOS AÑOS OFRECEMOS A NUESTRA DISTINGUIDA CLIENTELA LOS ULTIMOS ESTILOS EN LA MAS ALTA CALIDAD EN ARTICULOS PARA EL INVIERNO, PARA HOMBRES, MUJERES Y NIÑOS. LE INVITAMOS A VER NUESTRAS EXISTENCIAS DE

**CAPAS
PARAGUAS y
SOMBRILLAS**

PANDOLFI HERMANOS

AVENIDA CENTRAL

Este incidente no le hizo perder la calma ni le afectó en nada, pues por una ganancia de mil piezas de oro bien se podía tolerar la impaciencia de una bailarina.

Pero lo que sí le apenaba era que desde aquel día, y sin saber por qué razón, el joven Abu Hassan pasaba sin saludarle cada vez que lo encontraba en su camino. Jacques Delsaux

CELMIA HATS

Anuncia que ha recibido un nuevo surtido de sombreros directamente de New York a precios que no admiten competencia en elegancia y calidad

SALON DE EXHIBICION

100 varas al Norte del Hotel Costa Rica

Celmira de Saborio

MADERAS

Lo que usted necesite en maderas del Pacífico siempre lo encontrará de primera calidad al más bajo precio en nuestro depósito 100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

F. BARBARA
Gerente

Teléfono 2439

A DESTITUCION DE TRES FUNCIONARIOS MUNICIPALES SERA PLANTEADA HOY

EN VISTA DEL RESULTADO DE LA INVESTIGACION SOBRE LO DEL MATADERO MUNICIPAL

conocerá también de los cargos que formuló el administrador contra el veterinario

En la sesión extraordinaria municipal de esta tarde se conocerá el resultado de la investigación sobre las denuncias por salida del Matadero Municipal de una cantidad de carne que no se encontraba en el estado. Según los informes que en la mañana logramos recoger, se planteará la remoción de tres funcionarios de esa dependencia como consecuencia del resultado de la investigación. Al plantearse esa proposición se verá que es lo que procede

en el asunto y se darán a conocer razones para ello. En la misma sesión se conocerá de la denuncia que hace algunas semanas planteó el administrador del Matadero contra el Veterinario municipal. Asimismo otras declaraciones que han sido rendidas en relación con el mismo asunto. La sesión será pública y es posible que se invite a ella a los empleados del Matadero Municipal con el objeto de que si es del caso puedan ser interpelados por los señores municipales.

dueño del campo de aterrizaje de Palmares de El General, ingresó al San Juan de Dios

El propietario del campo de aterrizaje de Palmares de El General, ingresó esta mañana en el hospital con fracturas en el brazo izquierdo que sufrió al caerse de un árbol. Se le atiende en el salón de ortopedia del San Juan de Dios.

moso terreno de su propiedad para que en él aterrizaran los aviones de las empresas de aviación de esta capital. Hasta la hora ha sido la empresa de Macaya la única que se ha aprovechado de este campo de aterrizaje que reúne magníficas condiciones, considerándosele uno de los mejores de la región de Costa Rica. Los bimotores han hecho ya tres viajes trayendo carga y pasajeros, habiendo efectuado el último para traer al señor Ceciliano.

POR CELOS, PABLO...

(VIENE de la pág. 2)

vantar a la herida y sin pérdida de tiempo, pues su estado era gravísimo, se la trasladó al hospital de esta ciudad en donde se le hicieron unas radiografías y luego la operación consabida, llevando la dirección de esta el Dr. Berrocal, asistido de sus colegas los doctores Sáenz y Mezervill. Don enfermeras: Olegaria Lacayo y Lidiette Hernández, secundaron la labor de los médicos.

MUERE EN LA MADRUGADA A las dos y media de la mañana Teresa falleció. Todos los esfuerzos de la ciencia fueron vanos. NOVEDADES al consignar en sus páginas tan triste desenlace hace llegar a la familia doliente el testimonio de su condolencia.

MOVIMIENTO EN EL HOSPITAL

Carlos Martínez, de Filadelfia Guanacaste, ingresó al hospital con fracturas en el brazo izquierdo que sufrió al caerse de un árbol. Se le atiende en el salón de ortopedia del San Juan de Dios.

—Con un dedo menos, saldrá Vicente Berrocal de la sala de cirugía hoy, pues los doctores han acordado amputárselo, para evitar que la gangrena siga haciendo estragos.

—Anibal Araya fue operado el sábado por accidente de trabajo que sufrió. Su patrón, un conocido dueño de automóviles, ha creído conveniente despedir al trabajador enfermo y además, no prestar ni siquiera un auto de su propiedad para trasladarlo al hospital.

Resfriados?

Pastillas Orientales

De venta en todas partes.



Muestra la composición gráfica dos aspectos de la Feria Escolar que se celebró, durante el sábado y domingo, en la escuela "García Flamenco" de esta capital.—Parte superior: mesitas donde se servía al público toda clase de golosinas; abajo: grupo de simpáticas alumnas quienes prepararon las ctnas.

Diariamente se entera el jefe del estado de los partes de los cuarteles y de las comandancias de policía

Al tanto el comandante en jefe de todas las novedades diarias que ocurren.—Y cuando el caso lo requiere gira inmediatamente las órdenes pertinentes

Las comandancias de los cuarteles de armas y de las secciones de policía están obligadas a rendir diariamente un parte sobre las actividades del día en su respectivo cuartel o sección de policía, parte que envían en primer término al señor comandante en jefe, que es el señor presidente de la república.

Desde el primer día de labor el señor presidente Cortés pidió que diariamente y a las 6 de la tarde le fueran mostrados esos partes. En ellos se consigna, como decimos, todas las novedades, tales como servicio de alimentación, faltas, suspensiones, movimiento en los cuarteles así como las faltas de policía.

El señor jefe del Estado se entera de todos esos partes, y en algunos casos, cuando ello se requiere, interviene dictando las or-

denes del caso. Uno de estos días un parte consignaba la evasión de un reo. Inmediatamente dió orden de que se levantara una investigación. En otro parte se consignó algo referente a almeñación. Se interesó por el asunto ordenando si se cumplía al respecto con el contrato respectivo.

Es decir, que el señor presidente de la república atiende con todo celo lo que se relaciona con su cargo y no deja en olvido ningún detalle. Naturalmente que su labor es ardua: de las cinco de la mañana a las diez de la noche, pero es su propósito ejercer un estricto control en todas las actividades de la administración, particularmente en las que corresponden al señor presidente de la república y comandancia en jefe.

Cemento Alsen

En cualquier cantidad, al mejor precio

RECIBIO EL

ALMACEN JOSE RODRIGUEZ M.

TELEFONO 2777

DESESTIMADAS CENTENARES DE SOLICITUDES PARA PUESTOS EN LOS RESGUARDOS DE LA REPUBLICA

Para llenar sesenta plazas se presentaron nada menos que 280 aspirantes

Centenares de solicitudes para ocupar plazas de guardas quedaron desestimadas después acordada la reorganización de las dependencias de la Inspección General de Hacienda.

Se presentaron en total 320 solicitudes para esas plazas y resulta que habla que llenar 60 plazas. En consecuencia 320 aspirantes no tuvieron chance para

colocarse en esas actividades.

Y lo mismo ha ocurrido con otras posiciones de la Inspección General de Hacienda.

Pero con la reorganización vuelve la tranquilidad y ahora los resguardos intensificarán sus actividades en el país de acuerdo con las disposiciones tomadas al respecto por el gobierno.

Atentó contra su vida...

Viene de la Página 2

No viene al caso su nombre, por la sencilla razón de no haber sido protagonista ACTIVO en este drama de amor.

RESULTADOS DE LOS JUEGOS DE FUTBOL EN ESPAÑA

MADRID, 18.— Los resultados de las eliminatorias de los juegos por la copa de España del domingo son las siguientes: Zaragoza 3 Murcia 0; Celta 4 Athletic Bilbao 1; Arenas 2 Madrid 1; Betis 3 Gerona 2; Oviedo 5 Osasuna 4; Hércules 4 Sevilla 2; Jerez 3 Español 3; Barcelona 4 Sporting 0. Quedan clasificados para los cuartos finales Zaragoza; Athletic Bilbao, Español, Betis; Barcelona y Osasuna. Tendrán que jugar el juego desempate Hércules y Sevilla, y Arenas y Madrid.

TERMINACION DE LOS GRANDES LATIFUNDIOS

EL PROYECTO DEL LIC. MARTIN FACILITARA EL TRABAJO AL HOMBRE EMPEÑOSO Y TRABAJADOR

El misterio de las joyas de...

es una traducción de la palabra Jefe, que le viene de sus antepasados en las tribus nómadas de Georgia. Sólo uno de los Príncipes queda, David, dos veces divorciado. Alexis murió el primer día de agosto de 1935 en un accidente de automóvil en España después de haberse casado y divorciado con Luisa Van Alen Astor y Bárbara Hutton. dejándoles una fortuna de 5 millones de dólares. Sergio murió de una pa-

lada de su pony de polo en Florida a comienzos de este año cuando acababa de casarse con la divorciada de su hermano,

Luisa Van Alen Astor, después de haber divorciado a Pola Negri del cine y Mary Mac Cornick de la ópera.

Nina y Russie, las hermanas de los Príncipes, eran el reverso de la medalla casamentera. Russie felizmente casada con de Sert, el gran pintor español, que decoró el Waldorf Astoria de Nueva York; Nina con Mr. Huberich, abogado americano que reside en París. A partir del martes 5 de mayo recién pasado el pendón de la domesticidad Mdivani ha quedado en las manos de Russia. Nina anunció su divorcio para casarse con Dennis Conan Doyle, hijo del famoso creador de Sherlock Holmes, como su padre espiritista y a diferencia de él gran de-

portista y piloto de carreras en automóvil. "He conocido a Dennis por dos años, declaró al Daily Mail de Londres. Fue muy amigo de mis hermanos y ha sido para mí un profundo sostenimiento espiritual. Estoy vivamente interesado además en sus actividades de escritor y de automovilista." Parece que esa es razón más que suficiente para abandonar a su buen marido americano. Pero Mr. Huberich toma las cosas con gentil filosofía. Contestando a un llamado a larga distancia del mismo diario londinense Mr. Huberich dijo: "Nos separamos los mejores amigos. Mi mujer está sentada en estos momentos al frente mio tomando el té en el Hotel Ritz Carlton. Seguiremos muy buenos amigos".

En Londres Nina se hospeda en casa de su futura suegra. Lady Conan Doyle, la que está segura de tener continuas comunicaciones ultraterrenas con su marido, el difunto Sir Arthur. Cree que hace poco él contribuyó con sus consejos a salvarla de la muerte durante una larga enfermedad. No duda del mensaje de hace algunos meses a su hijo. Fue un sueño de este que su padre le revelaba un desperfecto en el motor de su automóvil. Fue a revisarlo con su mecánico y allí estaba. Se había escapado a los dos y habría sido causa cierta de un accidente y de muerte si hubiera corrido su coche en esas condiciones.

Pero lo que tendrá a los Mdivani en misteriosa actividad publicitaria por mucho tiempo aún es el juicio de divorcio entablado en Budapest el 3 de abril recién pasado por el Barón Heinrich Von Thyssen, causa que será vista por el Juez Imre Malon gay el 22 de este mes de mayo. La bella baronesa Maud ha entablado a su vez demanda en contra de su anciano y opulento marido cobrándole 500.000 dólares. Heinrich formula 12 cargos a Maud; se entiende que el fundamental es el de sus amores con Alexis Mdivani que la acompañaba el día en que ella quedó gravemente herida. Una marea de litigios se ha derivado de esa tragedia. La familia del Dr. Turbau, que atendió a la Baronesa en Palamos (Cataluña) pide el pago de las cuentas al Barón y a la Baronesa. Ella dice que no tiene recursos. El que no pagará hasta que se recuperen las joyas que la Baronesa llevaba en una maletita de piel de cocodrilo colocada sobre su falda en el momento del accidente. La insinuación parecería ser que el Doctor Turbau que murió poco después tuvo algo que ver en el desaparecimiento.

Estas joyas ocupan a la policía de Inglaterra, España, Hungría y Alemania. Hay quien dice que la Baronesa no las llevaba el día del accidente. Otros que habían sido vendidas misteriosamente en París para atender a algunos gastos sumamente misteriosos y secretos de la joven Baronesa. La tesis de que fueron robadas después del accidente por vecinos españoles de la comarca causa indignación en la localidad y es rechazada por la policía española. El Barón Heinrich ha ofrecido sumas enormes a quien entregue la maleta misteriosa. No es posible suponer que sea el valor de las joyas lo que lo mueve; 184.000 dólares en que están calculadas no significan gran cosa para una fortuna de más de 10.000.000 de dólares que el Barón tiene y usa generosamente.

¿Qué es entonces? El Barón

Medios económicos para la obtención de grandes extensiones de tierras PARA ESE OBJETO SE LLEGARÁ A LA EXPROPIACION

cree que en esa maletita había cartas que probarían los amores de su mujer con Alexis, que ella ha negado. Esa es una explicación pero las conjeturas van mucho más lejos. Hay para fantasear en este episodio. Desde luego una organización antisoviética ha denunciado que fueron agentes de la OGPU, la policía secreta de Stalin, los responsables del accidente. Habían saboteado el magnífico Rolls Royce del Príncipe para causarlo. ¿Razón? Una vieja tentativa de Sergio y David cuando recién se encontraron con las manos llenas de dinero en California y hablaron de organizar un ejército para luchar por la independencia de Georgia, y una vez arrebatadas al Soviet las concesiones de petróleo irían a compañías americanas.

Dice el Barón que su curiosidad por conocer el destino de esas joyas es tan grande que no parará en tiempo ni en dinero hasta saberlo. El Barón está cuajado con su mujer que lo puso en ridículo con su accidente. Tuvo un serio altercado con los Sorts a quienes acusó de haber favorecido los amores de Alexis con Maud.

Maud Feller era hija de un cartero de Berlín. Trabajaba en una modistería cuando un comerciante la eligió para maniquí a los 16 años. Era un judío germano americano que la tomó bajo su protección y la envió a "aprender maneras de gran dama" en Londres. Maud prendió a muchos aristócratas y millonarios y pronto fue figura conocida de los centros alegres de la Europa. En 1932 cuando ella tenía 24 años se casó con el Barón Heinrich de 58, hermano de Fritz Thyssen, el primer industrial alemán que financió a Hitler, e hijo de Augusto el "amo del Ruhr" Rey del carbón y del acero.

Heinrich no es Barón por los Thyssen, de ese lado le vienen sólo los millones, el título le viene del Barón Bornemiza de Kaszon, de vieja familia húngara, que lo adoptó y llevó a vivir en Budapest. El Barón era entonces chambelán del Emperador de Austria-Hungría y Heinrich empezó a llamarse Barón Thyssen Bornemiza de Kaszon y se hizo ciudadano húngaro. Se casó con Maria, hija de padre adoptivo y tuvo dos hijos, uno de los cuales, Esteban, mató por accidente a su novia la Baronesa Maria Forster y tuvo ratos amargos por eso ante los tribunales húngaros, debido a la coincidencia de que Estados Unidos trataba en esos momentos de desenredarse de su matrimonio con una muchacha americana, Isabel Clarkson con quien se había escapado de Texas.

Fritz, el jefe de la familia, hizo poderosos para impedir el matrimonio de su anciano hermano con Maud y hasta ahora jamás la recibió en su casa. Maud se emborrachó de gran mundo. Sus fiestas en los castillos de su marido en Austria, Hungría y Checoslovaquia, en su palacio de la Haya y en su villa de Lugano daban que hablar a la Europa mundana. La única hija del matrimonio estaba en un colegio de monjas en España. Fue en circunstancias que iba a visitar a su hija que la tragedia se produjo.

Pero el Barón por cierto nada sabía de que Maud se hubiera

El proyecto del diputado licenciado Martin para aumentar la renta aduanera, no va inclinada a reformas arancelarias, sino que, simplemente, a nivelar de manera prudente y equitativa la tarifa por servicios de muellaje, bodegaje, etc. que no se ajusta a un canon regular, como debiera de ser, y de lo que resultan diferencias en costos y pagos que, en verdad, desagradan.

El señor Martin aprovecha la circunstancia para realizar una hermosa aspiración de protección social para las clases trabajadoras pobres,—nos ha dicho ese caballero; como en España y otras naciones europeas, el de formar ejidos en los pueblos para hacer al labriego vida propia, viviendo a cubierto en casa propia y sembrando y cosechando en tierras propias. Esto no es nuevo. Un sistema en Europa por siglos conocido y que ha dado resultados espléndidos.

El nivelamiento de las tarifas por servicios de aduanas hará al estado una entrada, anual, de unos 400 mil colones, aproximadamente, que será destinada a compras de tierras,—no cultivadas,—a orillas de los pueblos para distribuir las a los vecinos pobres que las trabajen y las hagan producir, entregas que se harán condicionalmente para que la propiedad no pase, con el tiempo, formar latifundios.

La obtención de esos terrenos se hará por expropiación, y, es claro, estarán exentos del procedimiento los propietarios que cultiven de verdad sus propiedades. El proyecto, pues presenta dos aspectos de estímulo al mayor desarrollo de la agricultura; el empeño que hará el gran terrateniente por cultivar sus tierras para retenerlas y el del nuevo propietario que emprenda en cultivos, a fuer, naturalmente, de la hermosa tendencia político-social, que, en sí encarna la iniciativa del señor Martín.

Las donaciones de grandes porciones de tierras baldías que se hicieran a las municipalidades, fué nocivo a los intereses de la república porque eso se prestó a la formación de los enormes latifundios que existen por todos los rumbos de la nación. Esto imposibilita el desarrollo de la iniciativa en el labriego pobre, por las distancias a que se encuentran ya las tierras baldías con las imposibilidades consiguientes para establecerse en ellas y cultivarlas. El proyecto del señor Martín salva esa inconveniencia y facilitará el trabajo agrícola al hombre pobre y empeñoso.

ido a alojarse en la Villa Palomos de José María de Sert donde se hospedaba también su cuñado el Príncipe Alexis Mdivani. El 1 de agosto Maud debía tomar el tren en Figueras para alcanzar a un vapor que la traería a Boston donde venía a visitar a su amiga la Princesa Xenia de Grecia. Alexis se ofreció para llevarla en su Rolls Royce que ahora se encuentra sometido a minucioso estudio en los talleres de la fábrica en Inglaterra. Los dos iban en pantalón corto y sweater. A pocas millas el coche se precipitó por una ladera. Alexis moría a los pocos instantes, la Baronesa quedó con un ojo lisiado, una herida en la frente y una pierna quebrada pero se salvó y ha recuperado hasta su belleza. No así su marido ni sus joyas. La cirugía plástica restableció la integridad de sus bellos rasgos.

Fue la Baronesa la que inició

la serie de litigios ahora en curso con su demanda de 400.000 dólares que deberían pagarse de la fortuna dejada por Alexis. Parece que ese dinero si lo obtendrá Roussanda de Sert (Russie) ha declarado que ella y su marido la estiman perfectamente justificada. Por ahora vive con 800 dólares mensuales que la Corte de Viena le rehusó pero que su marido ha accedido graciosamente a pagarle mientras se ventila el juicio de divorcio que se verá en Budapest este 22 de mayo.

El Barón ha hecho caudal de la devoción de Maud a la memoria del muerto en su demanda. La Baronesa estuvo dos semanas en la casa de los Sert. Vestida de riguroso luto visitó diariamente la capilla donde reposan los restos de Alexis para orar sobre ella y mientras estuvo en Palamos no faltó un ramo de flores sobre esa tumba.

DOMINGO Próximo—LA NOVIA DE FRANKENSTEIN!!

TEATRO RAVENTOS

ALUNES 18 de MAYO 1936 — Aprobado por la censura

A las 3 y 7 p. m. — Extraordinario Exito FOX
La soberbia y colosal película musical

DESFILE DE PELIRROJAS

por John Boles y Dixie Lee — ENTRADA 50 céntimos

A las 8.30 p. m. — Exito Triunfal ARTISTAS UNIDOS!

CHARLIE CHAPLIN

el único genio que ha dado el cine desde su principio!
El más grande cómico! — PAULETTE GODDARD, Henry BERGMAN y Allan GARCIA en la estupenda realización cinematográfica:

TIEMPOS MODERNOS
ENTRADA UN COLON

Próximo JUEVES — Otro triunfo mexicano en español:

— ORO Y PLATA —

PALACE

LUNES 18 de mayo de 1936

(Aprobado por la censura)

A las 2.30, a las 4, 7 y 8.45
El extraordinario éxito del año!
Paul Muni, el intérprete de:
"Scarface", "El Infierno Negro"
y "Fugitivo", en:

DOCTOR SOCRATES

ENTRADA GENERAL:
Platea o Balcón 50 cts.

VARIEDADES

A las 3 y 7—La lucha de un detective contra una banda de rateros!
Preston FOSTER, el gladiador Marcus, en la gran joya
EL MIEDO DE LOS VALIENTES

Entrada 50 cts.—Pref. 25 cts.
Gal. 15 cts.

A las 8.30—La película que arrebató a San José, con su alma musical y vibrante!
Flores del Río, Los de Marco, en la gran producción:

CALIENTE

Entrada 1.00—Pref. 50 cts.
Gal. 25 cts.

AMERICA

A las 6.45 y las 8.30—El titán
El Infierno Negro

Entrada 25—Prtf. 15—Gal. 10 cts.

MODERNO

A las 3, a las 6.45 y a las 8.30:
Ralph Nolan, en el insuperable drama del Presidio

Condena REDENTORA

Entrada 25—Prtf. 15—Gal. 10 cts.

ADELA

A las 7 y 8.30—

El Valor de Impone

Entrada 25 cts. — Galería 10 cts.